



COMMUNIQUE DE PRESSE

L'ENFA rejoint le réseau des ESPE

L'École Nationale de Formation Agronomique (ENFA), qui forme les enseignant-e-s et CPE de l'Enseignement Agricole public, vient de rejoindre le réseau des Ecoles Supérieures du Professorat et de l'Éducation (ESPE).

Pour le SYAC-CGT et la FERC-CGT, cette annonce va dans le sens d'un grand réseau formant l'ensemble des enseignant-e-s et CPE et par là-même d'une reconnaissance des enseignant-e-s et CPE de l'Enseignement Agricole public comme professionnels de l'Éducation. En ce sens cette annonce est donc positive. Pour rappel d'ailleurs, la FERC-CGT défend et revendique l'idée que les ESPE deviennent des Écoles Supérieures des Personnels de l'Éducation.

Suite à cette intégration, **la FERC-CGT et le SYAC-CGT expriment toutefois deux réserves.**

La première est l'opposition à la réforme du recrutement et de la formation des enseignant-e-s et CPE, issue de la loi d'orientation Peillon, lesquels n'ont pas une organisation satisfaisante actuellement. La FERC-CGT revendique en effet un recrutement niveau Licence, suivi de deux années de formation comme fonctionnaire stagiaire validées par un Master.

La deuxième est le sentiment que cette intégration est l'occasion pour l'ENFA de réaliser des économies. Déjà, au moment de l'intégration des IUFM (ancêtre des ESPE) dans les universités, des économies de moyens avaient été observées. Les universités en avaient profité pour déplacer les personnels. Aujourd'hui, l'ENFA annonce la suppression de trois unités mixtes de recherche. Dès lors, inévitablement, un certain nombre de personnels vont être touchés par cette restructuration, la qualité de la formation et de la recherche à l'ENFA va s'en trouver dégradée. Cette logique comptable de transformation et fusion d'établissements et de management est inacceptable pour nos organisations.

Le SYAC-CGT et la FERC-CGT demandent que l'intégration de l'ENFA dans le réseau des ESPE serve à développer le Service Public d'Éducation ainsi qu'à améliorer la formation initiale des personnels. Elles demandent non seulement l'annulation des suppressions annoncées à l'ENFA, mais en plus, car l'occasion s'y prête bien, la création d'unités de recherche passerelles entre l'Enseignement Agricole et l'Éducation Nationale.

Montreuil, le lundi 23 mai 2016

Contacts presse :

SYAC-CGT (Enseignement agricole public) : Thomas Vaucouleur, 06 77 26 35 32

FERC-CGT (Fédération Education Recherche et Culture°) : Matthieu Brabant, 06 77 81 34 83